

# 通山っ子

令和元年7月19日発行 No.4

## みんな頑張った1学期!

## 充実した夏休みを!

校長 吉見 一弥

本日をもって1学期の授業も無事終わりました。4月の始業式・入学式から始まり、1年生を迎える会、短遠足、修学旅行(6年生)、日曜参観、児童総会、水泳発表会をはじめ、毎日の授業や行事など様々な教育活動をほぼ予定通りに実施できました。おかげをもちまして、子供たちは大きな事故やけがもなく、1学期を元気に過ごすことができました。これもひとえにご家庭や地域の皆様のご理解・ご協力の賜と心より感謝申し上げます。

この1学期、様々な場面で子供たちの頑張りをみる事ができ、大変うれしく思います。終業式では、子供たちと一緒に1学期を振り返り、頑張ったことや成長できたことの喜びを共有したところです。

今日は、子供が通知表を持ち帰ります。通知表は、担任の先生の熱い思いや願いが込められた評価です。親子で一緒に通知表を見ながら1学期を振り返り、頑張ったところをいっぱい褒めてあげてください。また、今後の成長に向けてのポイントも示してありますので、ぜひ2学期に生かして下さるようお願いいたします。

さあ、いよいよ明日から夏休みです。夏休みは、学校の決められた勉強と違って地域の自然や人との関わりなど、体験を通して総合的に学び、自分のよさを伸ばす絶好の機会です。地域の行事に参加したり、家の手伝いに取り組んだりすることによって地域や家族の一員としての自覚や責任感も高まります。健康・安全に



十分留意して、豊かな体験と感動いっぱいの夏休みになるよう心から願っています。

◀校長室ブログ、随時更新中です。HPをクリック!▶

### 有明中校区三校合同学校運営協議会

7月12日(金)通山青少年館にて、有明中校区三校の学校運営協議会委員が集まり、「スマホ・携帯・ゲーム機器の利用に係る問題点等」について熟議を行いました。昨年9月からの取組状況から、各学校の工夫されている点に学び、今年度できることについて話し合いました。活発な意見交換から次の4点を共通理解しました。



- ◆ 各家庭のルールを作るよう啓発する。
- ◆ 各学校で取り組んでいる内容を参考に、それぞれの学校に合った方法を試してみる。
- ◆ PTA役員などで、保護者への声かけを試みる。

- ◆ 県民週間(11月)等でお互いの学校を参観する計画を立て、連携を深める。

メディア対応の問題点については、特効薬は見当たりません。効果的に楽しく活用できるよう各家庭での話し合いが大切です。子育ての大先輩の方々からは、まずは「話題」にすること、そして買い与えた親として「毅然とした態度」で対応することが必要だというご意見もいただきました。「子供の心が育っていない」という厳しいご意見もありました。「自分の発した言葉が相手を傷つけていることに気付かない。言われた相手もデリケートで弱い」という印象を受ける。「心を育てたい。」という課題もいただきました。



### 歩いて登校できていますか?

1学期の登下校の様子はいかがだったでしょうか。大雨の影響からか、車での登校が増えています。体力をつけるためにも、歩いて登校しましょう。病気等のやむを得ない事情での送迎以外は、正門からの車の出入りは原則禁止としています。御協力をお願いいたします。

### そして、子供の忘れ物を届けていませんか?

いつまでも、親の手の届くところにいるわけ

ではありません。まずは、忘れ物をしないように準備を整える。(自分のできるようになること)そして、肝心なのは「忘れ物をしたとき」にどうすればよいかを学ぶことです。担任に自己申告し、対応策を考える。頭を下げて友達に貸してもらうのか、何もできずに時間を過ごすのか、代替案はないのか、考えさせることが大事です。親が届けてもお礼も言わない、どうしてよいか解決してもらって待っているような受動的な子供のままでよいのでしょうか。時には心を鬼にして「忘れても届けない」親の覚悟を見せることも大切だと思います。いかがでしょうか。



### 校内水泳発表会&学級PTA開催

大雨の影響で臨時休校があったために、校内水泳大会が9日(火)に延期されました。急な変更にも関わらず、応援に駆けつけてくださいました。十分に練習できずでしたが、精一杯のがんばりを見せてくれました。低・中・高に分かれての発表会でしたので泳力がついていく様子がよく分かりました。



<1・2年生ゴルフボール拾い>



<5・6年生リレー>

学級PTAでは、1学期の反省や夏休みの有意義な過ごし方などについて話し合いました。

### 「大隅教育事務所・志布志市教育委員会 合同計画学校訪問」お迎えしました。

7月8日(月)午後から、13名の皆様が学校の様子を参観されました。各学級の授業や施設設備を参観されたり、学校経営方針等を説明したりして通山小学校の現状をお知らせしました。学力向上や業務改善等の課題について協議し、通山小学校の子どもたちのために更に努力していこうと決意を新たにいたしました。



<5年生道徳の様子>

### 無事故で過ごそう「夏休み」

7月20日から夏休みに入ります。学校では、16日(火)朝の時間に、夏季指導を行いました。

保健担当の福山養護教諭から「すくすくリズムで元気な夏休み」というタイトルで睡眠の大切さを知り、成長ホルモン活動する午後8時から午前6時までの間に睡眠をとり、リズムを整えて生活することを学びました。



生徒指導担当の南教諭からは、「3つの車に乗らない」指導がありました。「救急車」「パトカー」「不審者の車」には乗らないで夏休みを過ごせるよう、お子さんへの目配り・気配りをお願いします。「自分の命は自分で守る」という通山小学校の合い言葉を思い



出し、自己管理できる子供を育てていきましょう。また、「保護者の留守中に友達の家に上がらない。」「昼食は自宅で食べる。」ことやお小遣いの持たせ方など御家庭で十分話し合い、トラブルにならないよう御注意ください。

### お盆は、学校が閉まります。

通山小学校では、8月13日、14日、15日の3日間を学校閉庁日とし、学校には職員がおりません。御迷惑をおかけしますが教職員の健康保持・増進、心身のリフレッシュを図るための措置として御理解と御協力をお願いいたします。

### 【7月・8月の主な行事予定】

※ 水難事故防止運動強調期間(～8/31)

- 7月
- 21日(日) 通山校区公民館グラウンドゴルフ大会
  - 22日(月) 水泳記録会練習 水泳教室① 保護者との教育相談①
  - 23日(火) 市小学校水泳記録会 水泳教室②
  - 24日(水) 市夏休み学習教室(～30日4回)
  - 29日(月) 保護者との教育相談②(～31日)
  - 31日(水) ころごしアップ教育講演会
- 8月
- 1日(木) 出校日
  - 11日(日) 山の日
  - 12日(月) 振替休日
  - 18日(日) 第2回PTA美化活動
  - 21日(水) 出校日 PTA三役会
  - 22日(木) 市夏休み学習教室(～29日4回)
  - 30日(金) PTA理事会

